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Chers Licencié(e)s, Chers supporters et partenaires, 

 

L’année 2018 se termine avec beaucoup d’émotions. Pas seulement celle de voir les 

« filles » devenir championnes d’Europe au cours d’un match épique mais surtout celles 

suscitées par l’inauguration officielle de la section Handfauteuil. En effet, après presque deux 

ans de travail, l’aboutissement d’un tel projet doit nous rendre fiers et doit nous servir 

d’exemple pour la suite du développement du club.  Gageons que le HBOPG parviennent 

toujours à repousser ses limites. Merci à tous ceux qui ont œuvré à sa réussite et à 

l’organisation de cette journée.  

Le « R’HAND&Vous » fait une petite pause de trois semaines. C’est donc l’occasion de vous 

souhaiter à toutes et à tous, d’excellentes fêtes de fin d’année ! 

Bonne lecture ! 

S.D 

 

 

         

 

 

 

EDITO 

 

L'apothéose : les Bleues championnes d’Europe ! 

L’équipe de France est devenue championne d’Europe cet après-midi à 

Paris, en dominant la Russie par 24 à 21 (13-12). Déjà sacrées 

championnes du monde l’an passé, les Bleues s’affichent pour la 

première fois sur la plus haute marche continentale. En plus du titre de 

l’EHF EURO 2018, Siraba-Dembélé-Pavlovic et ses partenaires ont aussi 

décroché leur qualification directe pour les Jeux olympiques de Tokyo 

2020. Ce succès obtenu devant plus de 14000 spectateurs - un record - 

conclut une compétition Handballissime, de Nancy à Nantes, en passant 

par Montbéliard, Brest et Paris. 

 

 

 

 

 



 

 

 
 
                                  
 
 
 
 
 
 
 

                  
 
 
 
 
 
   
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Dernier match des séniors HBOPGiens pour 2018 et entrée en 
coupe 17 de la réserve garçon. Le début de match plutôt réussi 
pour les Pontois leur permet de mener les débats jusqu’à la 
21ème minute (11-9). Les coéquipiers de Stéphane ont peu à 
peu lâché prise pour rentrer au vestiaire avec un déficit de 2 
buts (14-16). Les mots du coach n’auront pas été suffisants 
pour remobiliser les troupes et espérer l’emporter. Défaite 27-
31. 

Place à une trêve bien méritée pour repartir sur de bonnes 
bases en 2019. 

La réserve des Séniors Garçons cale en Coupe. 

Les 18 Garçons : Fin d’année frustrante. 

 
Encore............une victoire qui s'échappe.  
Pour ce déplacement dominicale sur l'ile de Ré..... 
Le groupe devait, sous la condition d'une victoire, retrouver 
une place dans la première moitié du championnat. 
Ce ne sera pas le cas ;  les 2 équipes se quittent sur un 
match nul 29-29 et laissent place aux regrets et surtout ce 
résultat nous maintient dans les bas-fonds du classement. 
Il appartient à chacun de faire les efforts pour aborder les 
matchs 2019 dans un meilleur état d'esprit et surtout écouter 
et s'entrainer. 

 

Moins de 15 Garçons :  
 
Objectif poule haute atteint ! 
Pour la dernière journée les -15g se déplaçaient à Loulay 
pour jouer contre Matha 2ème de la poule. 
Un gymnase à 9°, mais cela ne refroidit pas la motivation 
de nos jeunes qui prennent vite un large avantage au score 
grâce à une bonne défense 2-8 à la 9ème, ils maîtrisent 
leur première période. 
Au retour des vestiaires, les adversaires montrent de la 
résistance mais craquent dans les 10 dernières minutes 
pour cause une défense toujours solide et des montées de 
balles efficaces. 
Nous finissons donc l'année de belle manière grâce à cette 
victoire 23-34, ils se qualifient pour la poule haute avec une 
seconde place. 
Mais il ne faudra rien lâcher en 2019 le travail paie 
toujours. Pour cela, il faut continuer car il en reste. 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
  

Moins de 15 Filles :  
 
Pour ce dernier match de l'année 2018, nos jeunes – 15F 
recevaient La Tremblade. 
Une première mi-temps aboutie grâce à une défense qui a su 
contrer les attaques de la Tremblade mais on retombe vite dans 
nos travers, avec quelques pertes de balles en attaque qui nous 
pénalisent. On accuse un retard de 3 buts à la mi-temps. (12-15). 
Une deuxième mi-temps beaucoup plus compliquée avec cette fois 
du relâchement en défense lié entre autres à la fatigue accumulée 
lors de la bonne première mi-temps. Et en attaque trop de 
précipitations entrainant encore des pertes de balles et de 
mauvaises réceptions. C'est donc sur le score de 19-34 que nos 
Pontoises s'inclinent. Mais malgré tout il y a beaucoup de progrès 
dans ce groupe. En effet, près de la moitié de notre effectif est 
composée de débutantes. 

Moins de 13 Garçons :  
 
Ce dimanche matin n'a pas été propice pour nos jeunes Pontois. 
Pourtant l’entame de jeu n’était pas trop négative car ils regagnent 
les vestiaires avec un petit point d'avance à la mi-temps. La 
deuxième période fût désolante : aucun but inscrit pendant les 8 
premières minutes, à l'inverse des jeunes Oléronais qui prennent 
l'avantage avec 2 points d'avance. Baptiste, le capitaine et ses 
coéquipiers ne nous montrent plus le jeu dont ils sont capables et 
du fait d'une défense quasi inexistante ainsi que d'une attaque trop 
lente, voir même à l'arrêt, ils perdent le match 17 à 22. Malgré tout, 
nous félicitons Enzo et Mathys, nos gardiens, qui ont fait une belle 
prestation. Pour rappel pas d'entrainement vendredi 21/12. Nous 
vous souhaitons à tous de bonnes fêtes de fin d'année et profitez 
de cette trêve pour revenir en pleine forme en 2019. 

Moins de 9 ans :  
 
Nos jeunes handballeurs se sont retrouvés à Saint Jean d'Angély 
dimanche matin. Une majorité de filles étaient présentes (6 pour 5 
garçons). Une fois n'est pas coutume, nous engagions deux 
équipes mixtes où Alice et Célia rejoignaient nos garçons Léopold, 
Lucas, Enzo et Chris dans la poule des « confirmés »; Clémentine 
venant compléter le duo féminin pour le dernier match. Un très bon 
tournoi car cette équipe terminait 1ère ex-aequo de cette poule 
avec l'équipe Saintaise. 
Notre deuxième équipe, dans la poule des débutants finissait leur 
tournoi par une victoire. A noter, Noëlie et Thais qui entrainaient 
vers l'avant nos très jeunes débutants Mathéo et Clara dont c'était 
le premier tournoi. 
Un dernier entrainement festif ce vendredi avant les vacances de 
Noël pour ces jeunes pousses très prometteuses. 

 

 

 



 

 

 
 
 
  

L’inauguration officielle de la section Handfauteuil. 

 

Ce Samedi 15 Décembre a été un moment important de 
l’histoire du HBOPG qui inaugurait officiellement sa section 
Hand-fauteuil. 
 
Après deux heures d’ateliers découvertes, puis les discours 
officiels, le nombreux public a pu assister à une rencontre 
amicale entre le HBOPG et le club de Saint-Loubès.  
 
A l’issue du match, tous les généreux donateurs ont été 
conviés à un cocktail dînatoire préparé par Philippe GAULT 
et la pâtisserie « Porte de Ville de Jonzac » de M. Mme 
LAMY-DESMARTHON. 
 
Une superbe journée pour une superbe initiative mené dans 
la Rigueur, la Solidarité et Le Plaisir. 
 
Merci à tous ceux qui ont œuvré à cette réussite et au club 
de Saint-Loubès à nos côtés depuis le premier jour et qui 
enrichissent chaque fois ces beaux moments de partage ! 
 

 

 

  

  



 
 
  

 

 

Pourquoi ce projet ? 
 
En Juin 2016 Une journée de sensibilisation à 
la pratique du handfauteuil a été organisé à 
Gémozac lors des festivités du 50 ans du club. 
Cet après-midi-là a été un réel moment de 
partage et a connu un vif succès motivant ainsi 
le projet d'ouvrir une section handfauteuil au 
sein du club avec comme objectif 
 
1. Intégrer des personnes en situation de 
handicap physique, temporaire ou permanent, 
au sein du club : par la pratique du Hand-
fauteuil et la participation à la vie associative 
du club 
 
2.Sensibiliser les personnes "valides", au 
monde du handicap 
 
3. Développer les capacités et les savoir-faire 
techniques de chacun, dans une stratégie 
collective 
 
L'idée étant approuvée par le conseil 
d'administration du club, venez le temps des 
premières interrogations 

Où réaliser ce projet ? 
 
Dans les gymnases de PONS et Gémozac 
pour une population issue de ces 2 villes et 
des communes de la Haute-Saintonge et de 
la Saintonge viticole voir au-delà. 

Quand et comment s'y prendre pour réaliser ce 
projet ? 
 
En septembre 2016, le club recrute Anna 
GRESSER sous forme de service civique dont la 
mission sera de créer un dossier de communication 
et de partenariat afin d'obtenir le financement pour 
l'achat de 12 fauteuils sports, condition 
indispensable pour ouvrir la section 
Pendant de nombreuses semaines, après avoir pris 
beaucoup de conseils et de renseignements auprès 
de personnes compétentes au comité handisport 
ou auprès de Gerard Masson, président d'honneur 
de la FF HANDISPORT, une petite équipe autour 
d’Anna a communiqué, rencontré, expliqué notre 
projet à la presse, aux établissements scolaires, 
clubs sportifs, instances départementales, 
régionales, centre de rééducation, mairies , 
collectivités , partenaires publics et privés 
En janvier 2018, le projet se concrétise enfin. 
 Grace aux animations, dons, subventions et 
mécénats nous pouvons financer 8 fauteuils, le 
comité handball du 17 en achète un qu'il nous met 
à disposition et le comité handisport 17 nous prête 
3 fauteuils pour arriver à 12 et ouvrir la section 
handfauteuil, la première du bassin Poitou-
Charentes. 
Depuis cette date chaque vendredi nous nous 
retrouvons, femmes, hommes valides et non 
valides, au début à 5 puis maintenant régulièrement 
à 12, pour partager nos différences et notre passion 
dans le partage, la transpiration et la bonne humeur 



 

 

  

 

 

En septembre 2018 afin d'être encore plus autonome au 
niveau matériel, grâce à de nouveaux dons, nous avons 
pu acheter 3 nouveaux fauteuils. Nous espérons 
maintenant par rapport à notre ambition initiale obtenir le 
budget pour investir dans 2 remorques fourgons pour 
transporter nos fauteuils et ainsi pouvoir se déplacer afin 
de promouvoir notre activité. 
Au niveau dépenses à prévoir, nous souhaitons 
également proposer à certains de nos éducateurs, un 
cursus de formation spécifique en lien avec le handicap, 
afin de pérenniser notre section 
Nous pourrons ensuite également proposer des stages 
découverte auprès des collèges, lycées, comité 
d’entreprises, organiser des rencontres événementielles, 
des tournois 
 Nous souhaitons réaliser ce travail de sensibilisation 
auprès de notre territoire et faire évoluer le regard des 
personnes valides sur le handicap : 
Changer les préjugés par le discours est difficile, les 
changer par la rencontre est plus efficace.  Le sport reste 
le meilleur moyen d'y parvenir. 

« Aujourd'hui les membres du Handball Olympic PONS GEMOZAC sont : 
HEUREUX, FIERS, et RECONNAISSANTS » : le discours fédérateur de Christophe Lecompte. 
 
Heureux et fier du travail accompli, d'être le premier club du bassin Poitou-Charentes à ouvrir une section handfauteuil 
Heureux et fier que d'autres clubs de handball voisins projettent de nous rejoindre en créant leur section 
Heureux et fier de proposer une activité qui a la particularité de réunir valides et non valides ce qui permet les échanges, 
 Pendant les séances « handfauteuil », Le vivre ensemble passe par le faire ensemble ou les uns et les autres vivent les 
mêmes situations Je me rappelle une anecdote un vendredi soir ou Christian demande à Jeremy d’attraper le ballon à 2 
mains, celui-ci paraplégique et privé de ses abdominaux lui explique qu'il n'a pas assez d'équilibre pour le faire. Tout le 
monde se rapproche de Jeremy qui explique son handicap et son quotidien, pendant quelques minutes, il n'y a plus de 
handball, plus de ballons, simplement du partage. Ce soir-là je me suis dit que c'était gagné, que nous avions réussi notre 
objectif 
 
Heureux, fiers mais aussi : Reconnaissant de cet engouement autour de notre projet 
-Reconnaissant envers les membres du conseil d’administration du HBOPG qui nous ont accordé leur confiance 
-Reconnaissant pour les conseils et aides financières des instances sportives (CD-Handi 17, Comité 17, Ligue NA de 
Handball, CNDS17) 
-Reconnaissant envers les collectivités (région NA, conseil général 17, CDCHS ; C.C de Saintonge Viticole et Gémozac, 
mairies de GEMOZAC, PONS, BELLUIRE, BOUGNEAU. 
- Reconnaissant à l'égard des partenaires privés (fondation MMA, Enedis, Leclerc, Crédit Mutuel, Burger King, Super U, 
HMS) 
-Reconnaissant de la trentaine de particuliers donateurs   qui sont anonymes dans l'assemblée ce soir mais qui méritent eux 
aussi vos applaudissements   
 
Un grand merci à tous car sans vous, sans votre écoute sans votre générosité, la section Handfauteuil n'existerait pas et 
nous ne serions pas là ce soir. 
Personnellement, je souhaitais remercier particulièrement 3 personnes 
- Anna pour son dévouement, son investissement, son efficacité, pour avoir eu le courage d'y croire dès le début quand 
beaucoup étaient sceptiques 
-Jérémy pour son courage, sa belle leçon de vie, sa motivation et son implication dans notre section 
- Loïc GIRARD, maire de Gémozac et conseiller départemental pour sa réactivité, étant le premier élu à nous accorder une 
subvention exceptionnelle de la mairie de Gémozac aussitôt suivi de celle de la communauté de communes de Gémozac. 
Ce soutien de la première heure nous a conforté dans le bien fondé de notre projet. 
A ce sujet, ce soir l'inauguration de la section handfauteuil du Handball Olympic PONS GEMOZAC se fait à PONS dans 
notre gymnase d’entrainement qui deviendra certainement un gymnase de compétition dès l'installation de tribunes, ce 
splendide gymnase méticuleusement entretenu par Mr Jean Luc FAURE. 
En contrepartie par équité entre les 2 communes et pour respecter nos engagements, en Juin 2019 nous souhaitons 
organiser notre premier tournoi loisir handfauteuil au magnifique et très fonctionnel complexe sportif de Gémozac. 
 
Pour conclure : 
Pratiquer le handfauteuil entre valides et non valides, c’est être tous à égalité avec nos différences 
Vive le Handball, vive le Hand-Ensemble, vive le Handfauteuil, 
Merci à tous pour votre présence, votre écoute, votre solidarité et générosité 
 ENSEMBLE, ON VA PLUS LOIN ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
   
 

 
 
 
 

 

Les Matchs à venir : 

 
 
Prochain match :  
 
 
Samedi 5 janvier  
 
 
A l'extérieur 
 
 
Coupe 17: 
 
SG1 à Loulay contre Matha à 20H00 
 
 
Le 11 janvier  
 
SG1 : match amical à 21h à SAINTES 
 
 
 

RAPPELS POUR LA REPRISE DES ENTRAINEMENTS :  
 

- SG1 et SF1 = le vendredi 04 janvier 2019 

 

Toutes les autres catégories = reprises sur les créneaux habituels à 
partir du lundi 07 janvier 2019. 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
        

  
                                    
 
 
 
 
 
 
 
 

A NE PAS LOUPER ! 

 

PENSEZ A TRANSMETTRE VOS 
RESERVATIONS ! 

 
MERCI ! 



                        
                     
  
                                             
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 

L’occasion de rappeler 
les bonnes pratiques : 

 
« Et moi dans mon coin… » :  
 
Que puis-je faire pour faire vivre le club et me rendre 
utile ? 
Des dizaines de petites tâches qui permettent à chacun 
de vivre sa passion de manière la plus agréable 
possible : Ensemble on va plus loin, donc mobilisez-
vous pour les tables, le rangement du gymnase, etc. ! 
Chaque geste compte. On vous attend nombreux. Merci 
à tous. 



 

 

 
 
 
 

 

         
 
 
 
 

 
 
 
 
 
  

  

 

 
 

 

 
 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mairie de Pons 
Esplanade du Château 

BP 76 
17800 PONS  

 
Mail : 6017010@ffhandball.net 

 
 
 

Nous sommes sur le 
Web ! 

Retrouvez-nous, à l'adresse : 

www. http://hbopg.clubeo.com/ 

ou sur Facebook sur : 

www.facebook.com/hbopg/ 

 

HBOPG  

 

 

http://hbopg.clubeo.com/

